

tes, enviando un telegrama lamentándose de no poder asistir al acto.
—Se halla en La Coruña el gobernador civil de Burgos, don Ramón Cortinas.
—El sábado debutará en el teatro Rosalía de Castro la compañía de comedias de Valeriano León.
—En la parroquia de Sarandones, municipio de Abegondo, se suscitó una reyerta entre varios mozos, resultando gravemente herido Benigno Gómez Ponte, de 19 años.
—Hace calor, habiendo mejorado el tiempo. —Tejada.

Cuenca

Se encuentra en esta capital, pasando una temporada en casa de los señores de Leal, el prestigioso político, ex presidente general de Filipinas en los Estados Unidos, don Isaura Gabaldón.
—Ha sido jubilado del cargo de secretario de esta Diputación provincial, después de haberlo desempeñado largos años, el ex alcalde de esta ciudad don Cayo Conversa.
—Ha tomado posesión de la alcaldía de esta capital el acaudalado propietario don Juan Ramón de Luz.
—Después de pasar en ésta una temporada, salió para su residencia oficial Su Eminencia el cardenal primado, doctor don Pedro Segura.
—Para el Norte salió también de viaje el obispo de esta diócesis doctor don Cruz Laplana. — Vall.

Huesca

Al salir de su casa, en Puente de Barasona, resbaló el guardia civil José Vinales Garces, de 40 años, y cayó al río Esera, pereciendo ahogado.
—En el término de Barbastro ha sido hallada muerta la demente Victoriana Puertolas Lafalla, de 71 años.
—Las nieblas, que son persistentes, acaban con el poco fruto que queda en las viñas. —Eña.

Teruel

El pueblo de Ojos Negros dedicó un homenaje al gobernador civil don José García Guerrero, dedicándole una calle y tributándole un recibimiento entusiasta, de cuya localidad era ya hijo adoptivo.
El gobernador, como recuerdo de su visita, hizo entrega al alcalde de 200 pesetas y para los niños de las escuelas unas libretas de la Caja de Ahorros.
El gobernador, aprovechando esta circunstancia de su visita, arregló un asunto de aguas que había pendiente entre la Compañía Minera de Sierra Menara y el pueblo de Ojos Negros.
El gobernador fué obsequiado con un lunch y una serenata.
—Salió para Barcelona don Bautista Nagera.
—Del pueblo de Torre los Negros desapareció la joven Apolonia Ventura Herrero, de 17 años, ignorándose su paradero. A instancia de sus padres, el gobernador interesa su busca.
—En Molinos, rifeiron, por fútiles motivos, los jóvenes Pascual Pascual Lescos y José Esteban Palomar, resultando el primero con lesiones.
—Para Villargordo (Valencia), salió don Baltasar Novella, padre político de nuestro amigo el industrial don Juan Calopa.
—En Camarena se produjo un incendio en una era propiedad del juez municipal don Abdón Cortés Martínez. El fuego se localizó a las dos horas de iniciado. Las pérdidas se calculan en unas mil pesetas.
Resultaron autores involuntarios del siniestro una hija del perjudicado y otra niña de corta edad al encender una hoguera.
—Poseciónse de la secretaría del Ayuntamiento de Bezas, don Victoriano Fernández Latorre.
—Comenzó a hacer uso de la vacación de verano, el tesorero de esta delegación de Hacienda don Carlos Ferrer Calvo.—Abril.

Ultimas noticias

Más del asesinato de Marcet

En cumplimiento de las instrucciones dadas por el juez señor Fuentes, los agentes señores Casau y Aisa, interrogaron a un tío de Antonio Bartra para que dijera si éste ha estado en esta ciudad, los últimos días.
El interrogado manifestó que no cree que su sobrino haya venido a Barcelona y considera que es una invención de alguien que le quiere mal el atribuirle la comisión del crimen que se le imputa.
También fué interrogado un amigo del muerto, quien no pudo explicarse los motivos del asesinato de Marcet, ni sabe quién pueda ser el autor.
El diente y el mechón de cabello encontrados en el lugar del crimen y que fueron entregados al juez por un hermano y un primo del muerto, está comprobado que son del interfecto.
Al cadáver le faltaban varios dientes y dos muelas que se supone le fueron arrancados a golpes de piedra, al fracturarse el cráneo y el maxilar.

MERCADOS NACIONALES

REUS, 18 de agosto.
En el mercado celebrado en esta ciudad han regido los siguientes precios:
Avellanás, a 95 pesetas sacos.
Algarrobas, a 725 los 40 kilos.
Vinos:
Priorato seco, a 11 reales y medio grado y carga origen.
Priorato dulce, a 11 reales y medio grado y carga origen.
Blanco campo, a 10 reales y medio grado y carga origen.
Negro campo, a 10 reales y medio grado y carga origen.
Blanco Conca y Urgel, a 9 reales grado y carga origen.
Negro Conca y Urgel, a 9 reales grado y carga origen.
Negro Gandesa, a 10 reales y medio grado y carga origen.
Blanco Gandesa, a 10 reales y medio grado y carga origen.
Blanco Mancha, a 11 reales grado y carga origen.
Mistela blanca, a 15 reales grado y carga origen.
Mistela negra, a 15 reales grado y carga origen.
Mosto azufrado blanco, a 12 reales grado y carga origen.
Mosto azufrado negro, a 13 reales grado y carga origen.
Alcohol vínico, a 250 pesetas hectolitro.

INFORMACIÓN REGIONAL

TARRAGONA

Ha regresado de Vallfogona el secretario de la Diputación don Joaquín Álvarez, quien marcha mañana a Poble de Masaluca.
—Han salido para sus haciendas los barones de Rocafort.
—Presidido por el inspector delegado de Formación profesional, don Ramón Barbal, se ha reunido el Patronato de la Escuela Industrial, nombrando el siguiente profesorado: para matemáticas, a don Joaquín de Querol; auxiliar, don Pedro Andreu Salvadó; para el grupo de tecnología, a don Alberto Blanes; para el grupo de electrotécnica, a don José Artal Valls; auxiliar, don Agustín Sandoval; para letras, a don Ginés Navarro; para dibujo, a don José María Monravá López; auxiliar, don Santiago Valentines Llobell; para higiene, a don Enrique Guasch, y para maestros de taller, a don Antonio Cacharo, don Alfonso Sastre y don Salvador Ripoll.
—Ha fallecido el inspector de Primera enseñanza don Ricardo Luna.
—Ha salido para el extranjero el ingeniero jefe de Obras públicas don José Serrano.
—En el almanaque escolar que se dirige a la Dirección general para su aprobación, se restringen las vacaciones de Navidad y de Semana Santa, se suprimen algunos días en que era costumbre suspender las clases y se deja al arbitrio de los maestros las fiestas locales. El curso empezará el 10 de septiembre y terminará el 7 de julio.
—Mañana celebrará sesión la Comisión provincial permanente.
—Hoy ha estado en Barcelona para despedirse del capitán general, el gobernador civil don Manuel Salvadores.

—Ha empezado en la Audiencia la vista de la causa contra una mujer guardabarrera del paso a nivel de Vinallop, que abandonó el servicio antes de la hora reglamentaria, las seis de la tarde, dejando las cadenas abiertas y poco después pasó una máquina matando al conductor de un carro. El fiscal y el acusador privado piden un año de prisión y veinticinco mil pesetas. La defensa pide la absolución por no ser cierto que dejara el servicio antes de la hora señalada. Mañana informarán las partes.—Aris.

GERONA

La Comisión mixta del Trabajo ha convocado a la junta en pleno del Comité paritario del ramo de construcción, para el día 24 del actual, con objeto de discutir las bases de trabajo y salarios mínimos que deben regir en la industria de la ladrillería, en esta provincia, las cuales serán presentadas al pleno por la ponencia que ha confeccionado las mismas.
—Sigue mejorando de las contusiones que sufrió en el accidente automovilista que ocurrió en la carretera de Caldas de Malavella, la señorita Sola Roset.
—En el kilómetro 29 de la línea férrea de Palamós a Gerona, sitio llamado «Terra Negra», un vagón del tren dió un topetazo a la caballería del carro que guiaba José Puigdemont, resultando éste herido.
—En Figueras, un individuo realquilado, llamado Sebastián Ruiz, aprovechando la ausencia de Mateo Forcl, le hurtó 110 pesetas que éste guardaba.
—En un campo del término de San Gregorio, por averías en el motor, ha aterrizado un avión de la compañía Latecoere. Sus ocupantes salieron en tren para esa.
—El gobernador civil ha autorizado el funcionamiento del Centro Catalanista de Gerona y su comarca.
—Ha sido nombrado director de la escuela de Hostalrich, don José M. Corredor.—Grahit.

LERIDA

Cumpliendo órdenes del juez instructor de Balaguer, la guardia civil ha detenido e ingresando en la cárcel, a José Negre, natural de Vich, vecino que fué de San Lorenzo de Montgay, procesado por estafa.
—Manuel Canadà, vecino de Zaragoza, ha solicitado del Gobierno civil de esta provincia el registro de 40 pertenencias de mineral de silicato aluminico, con el nombre de «La Aisladora», en el término de Tartaren, distrito de Avellanés.
—En la casa del vecino de Suterana José Lladós Roca, fué hallada una paloma mensajera con tres anillos, con las siguientes inscripciones: Primero, Mirondel, Tolosa, 29 36; segundo, France, número 30, 22 31 13, y tercero, R. 271 (con tinta roja).
—Durante la última semana el Montepío de la Caja de Ahorros de esta ciudad realizó las siguientes operaciones: ingresos, 23.511'80 pesetas; pagos, 64.996'65 pesetas y se abrieron 17 libretas nuevas.
—Continúan con actividad los trabajos de arreglo del pavimento de la carretera de la parte de la Rambla de Aragón, esperándose que los autobuses reanuden su servicio el lunes próximo.
Dicho servicio fué suspendido temporalmente por el mal estado de dicha vía.
—En la Diputación se instruye expediente incoado por el Ayuntamiento de Vilamitjana, solicitando el perdón de las contribuciones para reparar con la cantidad correspondiente a dicha gabela, los daños causados en aquel término por el pedrisco que descargó sobre el 29 de junio último.—Moreno.

REUS

Hállanse vacantes las plazas de secretario propietario y secretario suplente, del juzgado municipal de Prades.
—Por el Gobierno civil se ha publicado una circular dictando disposiciones ante la aparición de algunos casos de rabia canina, que se han presentado en determinados puntos de esta provincia.
—Ha principiado en esta ciudad la expedición de las cédulas personales del corriente año, en las nuevas oficinas de la calle Arrabal de Santa Ana, 47, principal.
—Han ingresado en la cárcel de este partido un sujeto de Sueca (Valencia), y otro de Zaragoza, para cumplir el arresto correspondiente, en sustitución de la multa de 75 pesetas que les fué impuesta gubernativamente.
—En varias fincas de este término han comenzado las operaciones de recolección de la cosecha de almendras que, en general, se presenta esta año bastante escasa.
—La Junta municipal del Censo electoral ha publicado un edicto, haciendo saber que en los bajos de las Casas Consistoriales, plaza de Hércules, se hallarán expuestas, desde el día 21 de los corrientes hasta el 3 de septiembre próximo, las listas electorales, profesionales, contra las que podrán hacerse las reclamaciones procedentes dentro de dicho término, ante la expresada junta, instalada en el juzgado municipal, acompañando los documentos correspondientes.—Deu.

TORTOSA

El Observatorio del Ebro registró el día 18, a las 10 horas, 7 minutos 13 segundos, un terremoto, cuyo epicentro dista 9.650 kilómetros.
—La decana entidad bancaria de esta ciudad Banco de Tortosa, ha elevado a agencia la corresponsalia que tenía en San Mateo (Castellón), para poder atender al importante movimiento que desarrolla en aquella plaza.
—Bañándose en el río Cenja ha perecido ahogado José Llexa Llexa, de 19 años, natural de La Cenja.
—En una ganadería de La Cava un pastor de la misma fué corneado por una vaca que le produjo una herida en el muslo derecho, de pronóstico reservado.
—En la estación de Santa Bárbara fueron detenidos por la guardia civil, Francisco Tellado García, de 26 años, natural de Sevilla; Bartolomé Nolada, natural de Lebrilla y Natalio Armenteche, natural de Granada, que en el término de Uldecona intentaron robar en una casa de campo.
—Mercado de aceites: Aragón extra 1'5 gr. de 30'50 a 31; Aragón defectuoso 1'5 gr. de 30 a 30'80; país extra, hasta 1'5 gr. de 30'25 a 30'50; país bueno, alrededor 2 gr. a 30; país bueno, alrededor 3 gr. de 29 a 29'50; país bueno hasta 4 gr. de 28 a 28'50; país corriente, hasta 8 grados, de 26 a 27'50; los 15 kilos, puesto almacén.
Orujos: escasa demanda, se cotizan los verdes para jabonería, de 90 a 95 pesetas y los amarillos, de 95 a 100 pesetas por 100 kilos, sobre vagón estación ésta en envases no comprendidos Mercado.—C.

CASTELLBELL Y VILAR

Los jóvenes Enrique Barengué, de 29 años y Francisco Labón Torras, de 23, ambos solteros, vecinos de Barcelona y operarios de la casa Ford, salieron de pesca llevando consigo al niño José Mas Pujol, de 8 años; al perder, el niño José se cayó al río y al intentar salvarlo los jóvenes Enrique y Francisco, se tiraron al agua, pereciendo los tres ahogados.
El hecho ocurrió en el embalse de agua de la presa de la fábrica del Burés, en el río Llobregat. Por el juzgado se instruyen las oportunas diligencias.
—En los días de costumbre han sido fijados edictos anunciando el cobro del tercer trimestre de contribución territorial e industrial, habiéndose señalado a esta localidad los días 26 y 27 del corriente mes en el local de estas Casas Consistoriales y horas de costumbre, advirtiéndose que los contribuyentes que dejen de hacerlo en dicho plazo, podrán hacerlo sin recargo alguno en la recaudación de contribuciones de Manresa, los días 1 al 10 de septiembre y que pasada dicha fecha incurrirán en apremio con el recargo del 20 por ciento por único grado, sin más notificación ni requerimiento.—Otzet.

SELVA DEL CAMPO

Ha sido favorablemente comentado el escrito dirigido a la opinión por don José Arbós Llauradó, y en el que se prueba con argumentos convincentes la falsedad de los rumores propagados respecto al estado sanitario de nuestra villa.
—El día de la Asunción de Nuestra Señora se celebró la bendición de la casa torre que posee el propietario don Luis Domingo. Actuó en la ceremonia el reverendo don Antonio Figuerola, beneficiado de la parroquia. Acabado el acto los invitados fueron obsequiados con un espléndido lunch.
—El Centro Católico honrará a su patrón con solemnes cultos el próximo domingo día 24.
—Pebidamente informadas las distinguidas familias que nos honran con su estancia durante el verano, de la equipovación, que involuntariamente han sufrido algunos elementos, afirmando la existencia de una alarmante epidemia de tifus, han decidido permanecer entre nosotros.
Ello prueba la precipitación con que obraron los citados elementos al hacer públicas conjeturas.
—Está expuesta al público la lista de vecinos incluidos en el nuevo censo electoral, pudiendo formularse cuantas reclamaciones estimen pertinentes, hasta el día 3 de septiembre.—C.

BERGA

Durante las pasadas fiestas el número de forasteros que visitaron nuestra ciudad y Real Santuario de Queralt, fué enorme. La Baga de Queralt, fuentes y demás sitios pintorescos de esta ciudad estuvieron durante dichos días concurrencísimos, siendo así que el domingo las compañías de autobuses se vieron precisadas a establecer servicios extraordinarios.
—A petición propia han sido destinados a las escuelas de Hospitalet de Llobregat, los maestros que durante muchos años han regentado las de esta ciudad, señores don José María Gracia y doña Salvadora Sabatés.
—Se nos dice que con motivo del proyecto de prolongación del paseo de la Industria, dentro de pocos días empezarán las obras de construcción de un puente sobre el canal, para completar la prolongación del mismo.
—Ha empezado las vacaciones, el secretario de este Ayuntamiento don Francisco de A. Santandreu, habiéndose encargado de la secretaría el oficial mayor don José Ferrer.
—Se están efectuando importantes mejoras en la iglesia del Santuario de Corbera.
—En el kilómetro 42 de la carretera de San Fructuoso a Berga, junto a la colonia Rosal, el auto de viajeros número 32.458 de esta matrícula atropelló el domingo por la mañana al vecino de la Guardia, término municipal de Puigreig, llamado José Parera Casabella, de 50 años, causándole tan graves heridas que falleció el miércoles en el hospital de esta ciudad.—Fort.

CABRILS

Muy lucidos y animados han resultado los festejos celebrados con motivo de la festividad de Santa Elena.
El día 17, por la tarde, se celebró en el campo de fútbol un interesante partido entre los equipos Unión Sportiva de Vilasar y el Sport Club Cabrils, venciendo el primero por 4 a 3. El encuentro fué presenciado por gran concurrencia que llenaba por completo las gradas.
Por la noche, en el templo, se cantaron las completas con acompañamiento de órgano. El templo estaba adornado y profusamente iluminado. El 18, a las diez, solemne oficio, al que asistieron todas las autoridades, cantándose la misa de Perosis grande orquesta, a cargo de La Unión Filarmónica de Barcelona. Por la tarde, a las 4, la cebra Iluro dió una audición de sardanas en el Parque, frente a la Concordia; a las seis, gran baile en la plaza, lujosa y artísticamente engalanada. Luego de un se-

lecto concierto que hizo las delicias del auditorio, en la Concordia, hubo baile en la plaza.

El 19, después del oficio solemne en honor a Santa Filomena, a gran orquesta, la Unión Filarmónica dió un concierto vermouth en los jardines de la Concordia. Por la tarde, a las seis, la plaza aparecía imponente y hermoso aspecto, por celebrarse el tradicional baile dedicado a las señoritas, las cuales ricamente ataviadas, luciendo elegantes vestidos, invitaron a danzar al joven que habían elegido por pareja. Por la noche, en el teatro de la Concordia hubo función teatral a cargo de la compañía que dirige Llimona.

El día 20 tuvo efecto, a las doce, en la sala de baile de la Concordia, la danza. Por la tarde, a las cuatro, audición de sardanas en el paseo de la Rambla; a las seis de la tarde y a las diez de la noche hubo lucidos bailes de sociedad en la plaza; la colonia veraniega se asoció a las fiestas como de costumbre, contribuyendo con su asistencia al mayor esplendor de las mismas. La afluencia de forasteros y vecinos de los pueblos comarcanos, fué numerosa.

—Para el domingo próximo está anunciada una función benéfica a favor de la colonia de los sordomudos, que veranea en esta población, la cual consistirá en una velada literario musical, que se celebrará en la sociedad La Concordia, en la que tomarán parte la sección coral de la entidad y varios elementos valiosos y notables de la colonia veraniega.

—Cada año aumenta el número de veraneantes que encantados de las bellezas naturales del país vienen aquí a pasar la época del calor. Entre las familias de la colonia veraniega mencionamos las de Carlos Tolrá, Jaumar, Serracera, Baragó, viuda Coll, viuda Vilaseca, Casas, Cabot Pons y Tolrá, Vallet, Quiroga, Magriñá, Tremens, Torner, Monjo, Vilaseca, Serracant, Bassas, Nubiola, viuda Plans Bigay, Martíñez Valls, Roca, Serra, Font y otras muchas.—Corresponsal.

SAN FELIU DE LLOBREGAT

Un acontecimiento ha constituido la primera exposición de dibujo, pintura, escultura, fotografía y objetos artístico-industriales, celebrada en el Ateneo Sanfeliuense, organizada por la asociación «Amics de l'art i de les lletres». Han constituido el jurado calificador don Carlos Capdevila, don Rafael Bonet y don Mario Gifreda.

La asociación «Amics de l'art i de les lletres» convocó al jurado con una cena. Con breves palabras la ofreció el presidente don Magin Carnicé, y brindaron el secretario de «Amics» don Jaime Soler, el director de la sección teatral don Lorenzo Sans y don Pedro Arboix. En nombre propio y de sus compañeros del jurado, agradeció la deferencia el conocido escritor y crítico don Carlos Capdevila.

Después se procedió a la inauguración de la exposición, asistiendo las autoridades locales, representaciones de las sociedades locales y un gran gentío.

Durante los días 15, 16 y 17 que ha permanecido abierta la exposición de arte, ha sido visitadísima.

El veredicto del jurado, que ha sido discutidísimo, es como sigue:

Sección de dibujo, pintura y escultura.—Primer premio, a Pedro Cendrós, por la pintura número 32 del catálogo; segundo premio, a Manuel Tena, por el número 47; tercer premio, a Magin Carnicé, por la obra número 62; cuarto premio, a Pedro Cendrós, por el número 26; quinto premio, a Magin Carnicé, por el número 10; sexto premio, a Antonio Boronat, por el número 12, y el séptimo premio, a Manuel Tena, por el número 46. El primer octavo no se adjudicó.

Sección de fotografía.—Primer premio, al número 22 del catálogo, cliché de Jorge Sacrest; segundo premio al número 66, de Pío Arias; tercer premio, al número 5, de Lorenzo Sans; cuarto premio, al número 9, de José Marquet; quinto premio, al número 15, de Pedro Pañella; sexto premio, al conjunto presentado por Ramon Montserrat; séptimo premio, a los números 19 y 20, de Esteban Guarro, y el octavo premio, a los números 32 y 33, de Casimiro Riera.

Sección de objetos artístico-industriales.—Primer premio, a Jaime Coll; segundo premio, a Juan Plana; tercer premio, a Juan Lladós; cuarto premio, a Antonio Malespina; quinto premio, a Luis Nieto, y sexto premio, a Antonio Boronat. Los premios séptimo y octavo fueron declarados desierto.

—La función celebrada en el Casino Sanfeliuense obtuvo un éxito, saliendo el público muy complacido. En la misma sociedad se organiza, para el venidero mes, un baile de casados, que se celebrará el día de la festividad de Nuestra Señora de la Merced.

Forman la comisión organizadora los señores Martí, Reixachs, Tamayo, Tanat y Ossó.—C.

SOLSONA

El «Boletín oficial» eclesiástico de esta diócesis, correspondiente al día 15 de este mes, publica el siguiente sumario:

Edicto de órdenes.—Sagrada C. de Ritos.—Adoraciones muy importantes sobre la nueva Bula de Cruzada.—Sacra P. A. Declaratio circa indulgentiam «Totius Quoties» crucificis adnexam.—R. D. restableciendo la denominación de ministerio de Gracia y Justicia.—R. D. suprimiendo la junta delegada del Real Patronato Eclesiástico.—Ejercicios espirituales para sacerdotes.—Bibliografía.

—Confortado con los auxilios de la religión falleció a los 19 años de edad don Antonio Canals Jorba, bondadoso y aventajado alumno del primer curso de Teología en el colegio de Misioneros de esta ciudad.

Al acto del sepelio acudieron toda la comunidad y alumnos de la Casa-Misión, presididos por el reverendo padre superior. Asistieron también buen número de sacerdotes y seglares.

—Para dar principio a los trabajos de reparación de los caminos provinciales de nuestra población, llegó la brigada ambulante de la Diputación provincial de Lérida, al frente del capitán de vias y obras de aquel organismo don Pedro Mateu.

—Hasta el día 3 de septiembre próximo permanecerán expuestas al público, en la tabilla de edictos de la Casa Consistorial, las listas provisionales de los electores de esta localidad.

Durante este plazo los que se consideren agraviados (por inclusiones o exclusiones indebidas), podrán reclamar por escrito ante la junta municipal del Censo, acompañando los documentos justificativos de sus derechos, si lo consideran necesario. Pasado el espacio del tiempo citado, si no hubiese habido reclamación, no podrán ser impugnadas aquellas listas, según precepta la ley electoral en vigor.

—Por asuntos profesionales estuvo aquí breves días don Juan Manuel Casamada.
—Don Francisco Feu Villaró, distinguido comerciante y segundo teniente de alcalde de este Ayuntamiento, pasa unos días de descanso en un conocido balneario.—Sebasembrada.